

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.
Precios de abono
UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.
Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados:
Centro de Anuncios
Plaza de San Esteban, núm. 10
Número suelto : : 5 cént
Id. atrasado : : 10

SUMARIO DE LETRAS Y CIENCIAS

ó examen de las asignaturas de 2.ª enseñanza destinado a facilitar su estudio a los alumnos que repasan dichas asignaturas para los ejercicios del

Grado de Bachiller
6 pesetas
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Transporte y distribución de energía por Corrientes Trifásicas por E. DUYÓS
Precio 6 pesetas
Librería de J. Tous.—P. Cort 14 y 16.

La piqueta y la paleta

Entre los números que formaban el programa, ya realizado, de la fiesta conmemorativa del derribo de las murallas, sobresalen y solicitaron con más fuerza nuestra atención, dos que no se distinguieron seguramente por haber sido más vistosos, más brillantes ó más entretenidos que los restantes, sino por lo que representaban. Nos referimos al acto de derribar la primera piedra de las fortificaciones en el baluarte de Zanoguera y al de colocar esa misma piedra en la plaza de Juanot Colom, en el fondo de la zanja en que se han de asentar los cimientos de una escuela modelo. Uno y otro simbolizan el progreso; ambos significan una rectificación de rumbo en la marcha de la sociedad palmesana, rectificación impuesta por las necesidades de la vida moderna.

Al abatir nuestras sólidas y esbeltas fortificaciones, vírgenes por fortuna, rompemos con el pasado; reconocemos paladinamente la ineficacia del aislamiento y de la fuerza, así en el ataque como en la defensa, para alcanzar, en los tiempos modernos, la supremacía entre las naciones y la mayor suma de prosperidad des y de dicha dentro de la sociedad humana; y proclamamos las excelencias de la expansión, de la confraternidad, del trabajo y del estudio aplicados a la industria, al comercio, a las artes y a todas las fuentes de riqueza para el logro de aquellos fines. El echar los cimientos de un edificio de nueva planta para destinarlo a escuela modelo con todos los adelantos que prescribe la ciencia pedagógica, significa de igual modo el propósito firme de abandonar definitivamente la rutina inoperante en nuestros establecimientos docentes, y el convencimiento de que sólo mediante el cultivo esmerado y racional y el desarrollo armónico de las facultades intelectuales de las generaciones que mañana han de formar la sociedad palmesana, podrá ésta emular los pueblos que entre los cultos figuran en primera línea.

Sin embargo cuán diferente impresión han producido uno y otro acto en el ánimo de los muchos miles de personas que los presenciaron!

La contemplación del primero produce en el ánimo aun de los que nos hallamos bien convencidos de la conveniencia del derribo, cierta impresión triste que amarga el placer de ver realizado un anhelo intenso; y no puede menos de suceder así, pues al fin representa aquél acto la idea de destrucción, destrucción de una obra grandiosa, relativamente perfecta en su clase y en su época, producto de poderosísimos esfuerzos colectivos, realizados con admirable perseverancia durante siglos, engendrados y sostenidos por levantados sentimientos. Toda obra de destrucción por más que la imponga la conveniencia y hasta la necesidad, es siempre obra negativa.

La colocación de la primera piedra

sobre la cual se ha de levantar la nueva escuela, produjo seguramente en el ánimo de los espectadores placer más puro y más intenso, aun cuando evoca la idea de una obra, que comparada con la otra, resulta muy inferior a ella en magnitud y en la cantidad y perseverancia del esfuerzo para llevarla a cabo.

Si algo puede turbar este placer es la duda de si nuestros contemporáneos y nuestros inmediatos sucesores sabrán trabajar con tanto empeño y constancia para realizar una obra relativamente fácil aunque de utilidad incalculable, como supieron hacerlo nuestros antepasados para levantar las murallas. Quiera Dios que la paleta con que se ha de amasar la argamasa para la nueva escuela, trabaje con la eficacia y prontitud que trabaja la piqueta en la demolición de los parapetos y terraplenes del baluarte de Zanoguera.

Repetidas veces, en las columnas de nuestra publicación, hemos proclamado la necesidad de que el Ayuntamiento construyera locales exprofeso para escuelas públicas de ambos sexos en sitios convenientes y dotados de las dependencias y demás condiciones higiénicas y pedagógicas necesarias para facilitar la enseñanza y garantizar la salud y la vida de los alumnos. Y nuestra insistencia en este asunto nace del concepto altamente desfavorable que los locales en que hoy se hallan establecidas las escuelas públicas nos merecen y de la necesidad que consiguientemente creemos existe de que sin dilación se construyan otros en donde puedan establecerse debidamente.

La reconocida cultura de todos los miembros del actual Ayuntamiento no permite poner en duda sus buenos deseos de realizar una mejora tan útil y necesaria; pero no podemos desechar por completo el temor de que absorbida su atención y consumidos los recursos del municipio por otras empresas también útiles y necesarias, releguen a segundo término ésta que consideramos digna de preferencia sobre todas las demás; y caiga en olvido y permanezca por mucho tiempo cubierta de tierra la piedra que con tanto entusiasmo fué bendecida y sentada; de modo que se pasen muchos años antes que se levante no sólo el edificio para escuela modelo, sino hasta otros con menos pretensiones que vengán a substituir los actuales.

Mirando hacia adelante

Ha pasado todo. El Borne recobra su aspecto de costumbre; los carros de la basura se llevan los mirtos de los arcos de triunfo, y la ciudad vuelve a su vivir de ayer.

No han tenido los festejos nota alguna de originalidad verdadera; pero sería injusto censurarlos. No han resultado mal: es lo único que puede decirse. Sin duda, con tiempo bastante se podría haber sacado de los recursos dispuestos mayor y mejor partido.

Aunque anunciada desde meses atrás, la organización de la fiesta ha sido obra de tres ó cuatro días. De eso se han sentido en algo la mayor parte de los números del programa. Improvisado ha resultado el festival ciclista; improvisada la fiesta del puerto; improvisada la decoración del Borne, los escudos, los arcos que adornaban el paseo. Ese adorno pudo ser de elección más exquisita.

Lo que «ha resultado» ha sido el público. En largo tiempo no se ha visto en Palma igual concurrencia. No creo en entusiasmos divinos; creo, con el Sr. San-

tos Oliver, que todo movimiento público ha de iniciarlo y mantenerlo aquí una minoría. En cuanto al público, no tiene otro afán que el afán de divertirse. Por eso mismo no hay que perder esperanzas. Una minoría que supiera encauzar tales deseos, haría en Mallorca trabajo fecundo.

¿Quién no ha pensado, en estos días, en las Fiestas y Fiestas? Por cuestiones de etiqueta, por sordas envidias, han fracasado aquí siempre; no por falta de público. Que el público ha de responder, no podrá negarlo quien haya asistido a los festejos últimos. Esta vez los «vivos» se han dormido sobre la paja. ¡Qué de negocios por realizar! En los tres días de fiesta, han corrido los payeses de acá para allá, con aire de aburrimiento. Sin diversiones que les atrajeran, los más se han dedicado a heráldica, en los escudos del Borne.

Falta la minoría; pero una minoría con entusiasmo, con verdadero empuje. Hemos logrado el derribo de murallas; pero nos falta ahora lo principal: la vida que se desborde más allá de los límites en que hasta hoy hemos vivido. El ensanche no puede ser más que resultado de una superabundancia de vida. Ya que no un medio único, las Fiestas y Fiestas podrían ser un buen principio para alcanzar esa vida indispensable.

Y hay que levantar esa ciudad nueva pensando en la otra, en la del espíritu, en la que Gabriel Alomar se imagina, con toda su inspiración de poeta, en los párrafos finales de su hermoso, de su valiente discurso. Hay que ser más idealistas, menos fanáticos; hay que amar la vida; hay que amarla todo y perdonarlo todo. ¡Hay que «dejarse engañar!»—que si ser engañado es patrimonio de los pobres de espíritu, «dejarse engañar» es el don supremo de las almas generosas.—S.

CHARLA

Trata de blancos

Mucho se habla de la trata de blancas; me parece muy bien, y todo lo que se haga por redimir a las pobres mujeres que contra su voluntad van a ser consumo de la bestia humana, será digno de elogio.

Mucho se puede hacer para impedir la trata de blancas, y para ayudar a las mujeres. ¿Pero y la trata de blancos? ¿Y la venta de hombres? En esto no se piensa.

Un hombre, en España, vale la infima cantidad de 1.500 pesetas. Cualquiera español puede comprar un soldado, es decir, dar 6.000 reales para que su prójimo vaya a la guerra por él. Y nos llamamos cristianos y piadosos.

Hay agencias para comprar hombres, a los cuales les dan 30 ó 40 duros, y les envían a climas mortíferos, a morir por tan poco dinero.

Millares de emigrantes contratados salen todos los años, hartos de pasar hambre y miserias, a tierras de América, y también hay agencias de emigrantes que viven de eso, de los blancos que cazan.

Muerto de hambre, un joven de talento vende un manuscrito a un editor, que le da por él veinte duros y a veces produce mil veces más, y el editor se enriquece con el producto de las obras ajenas y los blancos inteligentes comen bazofia en las tabernas ignoradas. Por diez mil reales se vendió el *Don Juan Tenorio*, de Zorrilla. Cuando el inmortal autor fué padrino de pila de mi hijo, tenía un capital de once pesetas, y sus obras habían producido a otros cerca de tres millones.

Miles y miles de oficiales españoles están devorados por la usura; tomaron a préstamo una cantidad que no acabarán nunca de pagar; los intereses aumentan cada mes; el oficial es el blanco del usurero; está mucho más explotado que la infeliz mujer con quien comercia la infamia, y esto se tolera y no tiene remedio.

Hacemos leyes que protejan a las mujeres y a los niños; pero el hombre, que es muy malo, se burla de ellas. Cada día hay más *golfos* por las calles; cada vez hay más niños que trabajan. El obrero que en este mes se pasa ocho ó diez horas en el alero de un tejado, mientras el propietario baila en Biarritz, debe sonreír al oír lo de la trata de blancas. De los blancos explotados no nos acordamos. No quisiera yo ser este verano fogonero de un tren, ni atizar el fuego en los hornos del vidrio. A las siete de la mañana empiezan su servicio los cocheros en invierno y verano, y acaban a las dos de la noche. Y el parroquiano *les tutea*, como si fueran siervos. Mucho se habla de la trata de las blancas: muy bien está eso; pero no olvidemos que también los blancos son comprados y vendidos, en una ú otra forma legal; que el mundo está muy mal gobernado, y que no hay bien ni mal que cien años dure. De las blancas vendidas, algunas salen para señoras; la hermosura suele llevar a veces a la fortuna. Al hombre explotado no le salvará nadie, y por eso algún día se salvará él solo...

EUSEBIO BLASCO.

(Del Heraldo de Madrid)

Notas higiénicas

La prohibición de escupir en las calles

Entre las prescripciones, insignificantes al parecer, pero de asombrosos resultados, la moderna higiene recomienda, figura en primer término la prohibición de escupir en el suelo.

Cuestión es esta que ha sido atendida en casi todas las naciones civilizadas, llegando en algunas de ellas a hacer obligatorio el uso de la escupidera de bolsillo para los enfermos, ya que los sanos no tienen necesidad alguna de escupir, como vamos a demostrarlo.

Supongamos que se da un baile en el palacio de una dama aristocrática.

Todos los invitados, luciendo sus mejores trajes y condecoraciones, pasan cuatro ó cinco horas pisando ricas alfombras ó guardando hasta la exageración la etiqueta, aun en los actos más pueriles, como son el movimiento de brazos y cabeza, sacrificio que todos realizan con gusto y sin la menor protesta.

A ninguno de los invitados se le ocurre jamás escupir ni en el suelo ni en los recipientes apropiados, que la servidumbre suele encontrar al siguiente día completamente limpios; pero algunos de estos individuos salen a la calle, van al café ó al teatro, y llegan a formar en el sitio donde se hallan, una verdadera charca.

Esto demuestra plenamente que el escupir es solamente un vicio corregible, puesto que la misma razón existe para no realizarlo en cinco horas que para contenerse el resto del día.

Las revistas profesionales han tratado varias veces este asunto, pero como su lectura sólo alcanza a hombres de ciencia, es necesario que los periódicos diarios se ocupen de una medida tan importante para la salud pública.

De nada sirven Reales órdenes, circulares y disposiciones, si éstas no llegan a la masa general, más calumniada que comprendida la mayoría de las veces.

Todos los tranvías eléctricos ostentan el rótulo de «No se permite escupir», pero el público escupe, y jamás he visto que los empleados hagan notar estas desobediencias a los reglamentos de higiene.

Reconocida como verdad indubitable por todos los tratadistas médicos que la espectoración constituye uno de los medios más a propósito para el contagio de enfermedades, no es necesario decir que el público debe atender y respetar las órdenes que en este sentido se dictan, y las autoridades hacer cumplir con rigor absoluto estos preceptos higiénicos.

El *bacillus* de Koch, ese agente tan temible para la tuberculosis, encuentra terreno abonadísimo para su propagación, en la mala costumbre de escupir en el suelo ó en esas escupideras de serín que todavía se usan, y que favoreciendo la desecación favorecen asimismo el desarrollo de los microbios puestos en movimiento con la más ligera ondulación del aire.

He aquí ahora las opiniones de eminentes médicos sobre la prohibición de escupir en las calles, para robustecer los

argumentos en contra de la espectoración y como complemento a estas ligeras indicaciones higiénicas:

«Un periódico de París publica la siguiente información, a propósito de la prohibición de escupir en las calles:

«Con razón propone usted la recomendación a los parisienses de que no escupan más en las aceras de las calles. París ganaría con ello infinitamente en salubridad, higiene, conveniencia y belleza.—A. Gauthier, del Instituto.

«Es evidente que sería ventajoso incitar a la población transeunte a que no escupa en las aceras, sino únicamente en el arroyo.—Dr. Bubinski.

«No puedo menos que asociarme a su deseo de ver desaparecer la enojosa costumbre que tienen muchas personas de escupir en el suelo.—Dr. Pokain.

«Al igual que usted, yo creo que hay que poner al público en guardia contra los esputos arrojados sobre las aceras, y hasta carteles en los sitios públicos, si fuere necesario, debieran de recomendar al transeunte que escupa en el arroyo, particularmente en los puntos por donde discurre el agua por las calles... Va en ello el porvenir de nuestra raza.—Doctor Comby.

«Cuanto a la prescripción de escupir en el arroyo, creo que bastará indicar la idea para que todo el mundo se someta a ella sin reparo.—Dr. Courtin.

«Los individuos sanos no tienen necesidad de escupir. Los enfermos no deben hacerlo sino en escupidera. La escupidera de bolsillo debería ser obligatoria fuera de casa.—Dr. A. Petit.

«Me hallo enteramente de acuerdo con usted. Si no le doy mi opinión motivada, es sencillamente porque como su petición al Gobierno ha de pasar al Comité de Higiene, que yo presido, claro es que no puedo recomendar a nadie una petición sobre la cual he de informar más tarde.—Dr. Brunardel.

«Habrá usted hecho una obra útil enseñando a la población parisiense que no escupa en la calle.—Dr. Claisse.

«Tengo el gusto de transmitir a usted la casi unanimidad de los médicos de los hospitales y de sus internos.—Dr. Letulle.

«Yo entiendo que aquel que llegara a hacer votar una ley que limitase el derecho de espectoración é impidiese ensuciar los sitios públicos con los esputos, haría bajar notablemente la cifra de la mortalidad por la tuberculosis y merecería la más viva gratitud de sus conciudadanos.—Dr. Gilbert.»

EL VIAJE REGIO

La visita a Trubia

Oviedo 11.—Sobre las ocho de esta mañana ha salido el Rey para Trubia.

Antes había encargado entregar mil pesetas al pagador de la fábrica, D. Emilio Cremata, para que las distribuyera entre las viudas y huérfanos de los operarios de la fábrica.

El viaje a Trubia se ha efectuado sin incidente alguno.

Vió el Rey una turbina sistema Laván y los talleres en que se hacen preparaciones de máquinas.

Actualmente se está construyendo un cañón para el Rey, sistema Argüelles, reducido a la décima parte de las proporciones de un cañón reglamentario, que será regalado a S. M. tan pronto como se concluya.

Los obreros dieron muchos vivas al Rey, siendo entusiasta el recibimiento que tuvo en Trubia.

Visitó S. M. la escuela de aprendices fundidores, viendo la fundición de la cufeta y marco de un cañón de quince centímetros.

Visitó los talleres de fragua y construcción de proyectiles.

Le han sido regalados los modelos de los proyectiles para el cañoncito Argüelles.

Acto seguido inspeccionó la enfermería, donde no había ningún enfermo.

El aspecto de ésta es el de una casa de socorro.

Estuvo presenciando la operación de poner al descubierto una pieza de sitio.

En el taller de artillería de Trubia, el Rey lo examinó todo, fijándose en todos los detalles.

Al llegar el mediodía abandonaron la fábrica.

La fábrica de Trubia puede fundir al año dos cañones de acero de 24 centí-

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias—Ladtrañel los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMPION, ERISPELA, ESCARLATINA, etc. Depósito Centro Farmacéutico, Harina, 36, y Farmacia J. Valenzuela, Cuartera 2.

PROPIETARIOS

NO PERMITAIS OTRO CEMENTO QUE EL PORTLAND DE LA MARCA Y FABRICACIÓN

LAMM, BROS & C. de Anvers

Ventajas de su empleo: enorme resistencia a la humedad y agua; duración indefinida; se recibe directamente de la fábrica y por consiguiente se evitan manos pecedoras que con el afán del lucro lo adulteren, vendiéndolo más barato que la misma fábrica; Se paga más porque el oro vale siempre más que la plata.

PROBATLO aunque sea solo por vía de ensayo.
Referencias a su Representante para esta PROVINCIA: CASIMIRO MESTRE FONT, MONCADAS, 17, 2.ª.—PALMA.

metros con su correspondiente montaje, 20 de 15, 12 obuses de 24; 60.000 proyectiles de todos los calibres y 60.000 proyectiles metálicos.

Un cañón de 5 centímetros con su montaje, sistema Argüelles, cuesta 39 mil pesetas.

El Rey almorzó en el pabellón de la Biblioteca.

Algunas personas recordaron la explosión ocurrida hace poco tiempo en la fábrica de Trubia al fundir un cañón.

Después, a presencia del Rey, se verificó el zuchado de otro cañón.

Por último, el Rey presenció el disparo de otro cañón.

El estruendo fue espantoso; las hojas de un árbol inmediato cayeron como lluvia.

La carga contenía 55 kilos de nitrocelulosa pura, y el peso del proyectil era de 170 kilos.

El Rey, comentando el estruendo del cañonazo, exclamó:

—¡Qué barbaridad!

Uno de los espectadores dijo:

—No me explico cómo hay artilleros.

Después los corresponsales se pusieron en fila, formando una batería con sus máquinas fotográficas, subiéndose el Rey a la plataforma de carga.

S. M., dirigiéndose a la batería que le apuntaba, exclamó:

—¡Fuego!

Y dirigiéndose a los corresponsales de los periódicos ilustrados, les dijo:

—Si no sacan ustedes bien la fotografía, habrá que fusilarles.

Recorrió luego el Rey las principales calles de Trubia, en medio de apañada multitud.

Al salir de la fábrica los obreros le aclamaron con entusiasmo.

Los operarios se escapaban por todas partes y animaban al pueblo, acompañando a la comitiva hasta la estación, donde se les vio agitando las boinas.

En el grupo fotográfico sacado por los corresponsales, además del Rey sobre la plataforma de carga del cañón, figuran el príncipe de Asturias, el ministro de la Guerra y el director y subdirector de la fábrica.

A las tres y media llegaron de regreso de la expedición, a Oviedo.

Aire de fuego en Cádiz

De un diario de Cádiz tomamos lo siguiente:

«Desde la madrugada del día 9, el cielo estaba cubierto de nubes y venía reinando viento Sur; próximamente a las cinco y media, hubo al parecer súbito cambio de viento, levantándose formidable ráfaga, que abrió violentamente puertas mal cerradas y arrastró en remolinos cuanto pudo de plazas y calles.

Algunos dicen que poco después atravesó la ciudad la manga de aire sofocante y ardoroso, que talmente causaba en la piel quemaduras de primer grado.

Muchas de las personas con quienes hemos hablado sintieron los efectos de ese fenómeno algo después de las ocho de la mañana. Siguió la veleta inclinada al Sur, y empezaron a caer algunas gotas. De pronto vino esa revolución atmosférica: la veleta saltaba en descampados giros, y pasó por la población una ráfaga, no tan fuerte como ardorosa en extremo. No pocos de los transeúntes se metieron en los zaguanes de las casas, huyendo de aquella atmósfera de fuego.

Con algo más de duración, no faltaría quien hubiese supuesto que un improvisado volcán enviaba sobre Cádiz una lluvia de ceniza como la de San Pedro de la Martinica.

Ese viento, según personas entendidas, ha debido venir del Africa; nuestra proveedora de las peores corrientes atmosféricas que nos visitan, sobre todo en esta época del año.

Sea como quiera, nunca se ha podido recordar como ayer las candentes arenas africanas, de donde suelen proceder los vientos que azotan a Cádiz.

Es posible que de Algeciras y otros pueblos cercanos al Estrecho haya noticias sobre los efectos del aire de fuego, que por allí ha debido pasar también.

El año está de sorpresas geológicas y atmosféricas.

INFORMACION

El derribo de murallas

Palma está de enhorabuena, no tanto por haber llegado al logro de sus deseos con el derribo de las murallas y por el éxito de las fiestas celebradas en conmemoración del acto del derribo de la primera piedra de aquéllas, como por la gran prueba de cultura que sus habitantes han dado durante los tres días en que se han sucedido los festejos.

Todos los que lo han presenciado convienen en que durante los días expresados las calles y plazas de la capital se han visto como pocas veces, quizá como nunca, atestadas de gente ávida de divertirse, gente joven principalmente y como tal atolondrada y propensa a promover altercados que sin consecuencias en circunstancias normales, pueden dar origen a disgustos muy serios cuando se promueven en sitios en que la muchedumbre se estruja y en ocasiones en que los ánimos se hallan exaltados y la sangre enardecida. Sin embargo nada de esto ha sucedido, en ningún sitio ni en momento alguno, que sepamos, se alteró el orden en forma que merezca mencionarse; y los encargados de mantenerlo no se vieron obligados a hacer grandes esfuerzos para lograrlo, así como no hubieron de apelar a medios represivos por faltas cometidas en la vía pública.

Sin duda todo esto habla muy alto en favor no sólo de los habitantes de Palma sino de las muchísimas personas que procedentes de los pueblos de la isla durante estos días la visitaron y se confundieron con aquéllos. Pero justo es convenir que con grandísima eficacia han contribuido a tan satisfactorio resultado las medidas tomadas por las autoridades y muy especialmente por el Gobernador de la provincia Sr. España, quien se ha desvelado para evitar y en su caso reprimir cualquier desorden. Con gusto lo reconocemos y hacemos público.

Otra cosa se ha hecho patente también con motivo de los festejos que nos ocupan.

Se ha demostrado que la idea de Fiestas y Fiestas en Palma no es utópica, pues hoy no puede dudarse que nos sobran medios para organizar fiestas lucidas, que el comercio, la industria y todos los elementos de vida secundarian con entusiasmo y eficacia la idea, y que las Fiestas y Fiestas resultarían muy lucidas, con los contingentes que a ellas aportarían las poblaciones de la isla, las demás de la provincia y las de la península española.

Falta solamente, en nuestro concepto, quien se encargue de la organización.

Ayer, la Banda Municipal obsequió con una serenata a la Comisión del Ayuntamiento que fué a Madrid a gestionar el derribo de las murallas. Con tal motivo en la plaza de Cort se reunió mucha gente y la fachada de la Casa Consistorial estuvo iluminada.

Terminaron los festejos. Faltaríamos a un deber de justicia, si no aplaudiéramos el interés que en la organización de los mismos ha desplegado la Comisión de Festejos del Ayuntamiento, y principalmente a nuestro amigo D. Francisco Quijada, que a pesar de haber experimentado recientes desgracias de familia, con verdadero entusiasmo siguió dirigiendo la organización de los festejos, de los cuales ha sido realmente el alma.

Para el próximo lunes, varios concejales y amigos, tratan de obsequiar en el restaurant Lirico con un banquete, a los señores que han formado las dos comisiones que fueron a Madrid a gestionar el derribo de las murallas.

En la Audiencia

El sábado próximo, diez y seis del actual, a las diez, tendrá lugar ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor, juicio de desahucio promo-

vido por Catalina Nicolau Botellas contra Pedro José Bauzá Ferrer.

Los letrados Sres. Rosselló y Gómez y Estarás defenderán respectivamente a las partes.

Notarías vacantes

Las ternas formadas para las notarías vacantes de Mahón son las siguientes: Para la vacante del Sr. Andreu: D. Francisco Andreu, D. Juan Alemany y D. Jaime Domeuge.

Para la vacante del Sr. Tur: D. Juan Alemany, D. Francisco Andreu y D. Bartolomé Alemany.

Rectificación

En un suelto de información titulado «El nuevo matadero» que publicamos en el número del lunes próximo pasado, aparecieron dos erratas de caja que debemos rectificar, pues podrían inducir a error a los lectores, lo cual es preciso evitar en un asunto de interés general como el que nos ocupa.

La extensión superficial de la planta del proyectado matadero es de 5313 metros, y no de 313 como quedó estampado por haberse omitido una cifra correspondiente a la columna de los millares.

Suponemos además que el buen sentido de nuestros lectores nos evitaría el trabajo de advertir que en el antepenúltimo párrafo del citado suelto se dice «y abonara el municipio anualmente» en vez de «y abonará al municipio...»

Viaje del Gobernador

El sábado próximo saldrá para la vecina isla de Ibiza el Sr. Gobernador civil de esta provincia, acompañado, probablemente, de algunos representantes de los diarios locales y del periodista madrileño Sr. Maraver.

El viaje del Sr. España obedece al propósito de conocer las necesidades de Ibiza y la marcha administrativa de los Ayuntamientos de aquella isla.

Fiestas populares

En Génova

El viernes próximo en el caserío de Génova se repetirá la fiesta celebrada el día 10, la cual resultó algo deslucida con motivo de los festejos del derribo de las murallas verificados en esta capital.

El programa es como sigue: A las once y media habrá carreras de hombres y niños y a las ocho de la noche baile amenizado por una banda de música.

En San Bernardo

Los días 15, 19, 20 y 24 en el caserío del Secar del Real se celebrará fiesta dedicada a San Bernardo.

El programa de la misma es como sigue: Día 15.—La banda de música La Aldeana tocará de nueve a doce de la noche las siguientes piezas:

1.ª Paso-doble de La Alegría de la Huerta; 2.ª Polka-mazurka; 3.ª Vals El Santísimo; 4.ª Jota de La Alegría de la Huerta; 5.ª Polka; 6.ª Tango; 7.ª Paso-doble Sobaquillo.

Día 19.—Completas solemnes en la iglesia.

Al salir de completas, verbena y baile con chirrimías, al estilo del país.

Día 20.—A las doce carreras de hombres en el trayecto comprendido entre los puntos conocidos por La Creu y La Real.

Por la tarde, a las siete, la Banda Municipal que dirige D. Miguel Serra, ejecutará el siguiente programa:

1.ª Sentimientos, Pasodoble, Milfager; 2.ª Bendita Seas...! Tanda de Valses; 3.ª Pique Dame, Ouverture, Suppé; 4.ª El Guitarro, célebre jota, N. N.; 5.ª Agua, Azucarillos y Aguardiente, Fantasía, Chueca; 6.ª El Bateo, Completa y duo, Valverde; 7.ª El Barquillero, Paso doble, Chapí.

En los intermedios se dispararán vistosos fuegos artificiales.

Día 24.—A las cinco de la tarde los aficionados a la bicicleta correrán cintas en el antes citado camino de Sa Creu y La Real y acto seguido baile con música al estilo del país.

En el Molinar

Programa de la fiesta callejera que se celebrará en el Molinar de levante los días 16 y 17 del que rige.

Día 16.—A las diez de la noche, baile de boleros y jaleo sobre un tablado levantado al efecto.

Día 17.—A las diez de la mañana regatas de embarcaciones a la vela. La 1.ª regata será de botes de 25 a 24 palmos; 2.ª de 23 a 22 y 3.ª de 21 a 19; las embarcaciones serán medidas de roda a roda el mismo día de ocho a nueve de la mañana frente a la Iglesia del Molinar y los premios serán siguientes: primer premio, una bandera de ocho palmos y medio valor 650 pesetas; segun-

do, cinco canas de ropa para un foque 5 pesetas; tercero un rollo de cuerda 2'50. El punto de partida será en Las Troneras del Molinar y el trayecto será dar la vuelta al islote y volver al punto de partida.

Las inscripciones podrán hacerse en la taberna de José Reynés del Molinar hasta las doce de la noche del sábado. Por la tarde carreras de hombres y niños y más tarde cueñas a la orilla del mar. Por la noche iluminación y música.

Pla de Sant Jordi

En este vecino caserío los próximos días 16 y 17 se celebrará fiesta.

Hé aquí el programa: Día 16 por la noche, solemnes cometas y la verbena con fuegos artificiales.

Día 17 por la mañana misas rezadas; a las nueve y media, tercia solemne y la misa mayor con sermón por el Reverendo D. Juan Mulet, Pbro.—Por la tarde, a las dos y media, carreras de hombres y caballerías, y demás festejos de costumbre.

Una reimpresión

Formando un bonito volumen de 142 páginas en 8.º, los Sres. Amengual y Muntaner han recopilado y reimpresso la serie de artículos y crónicas de información que ha publicado La Almudaina en los días 10 a 13 del corriente, sobre «El derribo de las murallas de Palma».

El tomito en rústica, con cubiertas de color, se vende a una peseta.

Agradecemos el ejemplar que los editores han tenido la atención de remitirnos.

Café Lirico

El próximo sábado día 16 tendrá lugar en dicho establecimiento un escogido concierto dedicado a las señoras y señorías de Palma.

A instancias de los concurrentes el joven concertista de violoncello Sr. Pomar tomará parte en la velada, ejecutando la hermosa composición Granada, fantasía arabesca.

El violinista Sr. Ross, que también tomará parte en dicha velada, ejecutará las piezas más notables de su repertorio. El sábado publicaremos el programa.

El Vigia

A las diez y seis del Vigia de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Calmosa y brumosa por los bajos.

Horizonte.—Algo calmoso.

Viento.—S. E. galeño fresco.

Mar.—Con oleaje y cabrillada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

Del mar

Ayer tarde salió para Argel el vapor «Isleño».

A las diez y trece y treinta ha llegado procedente de Ibiza el vapor correo «Lulio».

A las diez y ocho ha salido para Barcelona.

—Ha llegado a Barcelona procedente de Alcudia el pailebot «Dolores».

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Presidencia: D. Antonio Rosselló y Gómez

Concejales que asistieron a la sesión: Sres. Font y Monteros, Bonnin, Rosselló y Cazador, Fuster (D. A.), Piña, Planas, Salas, Bestard, Bibiloni, Muntaner, Martorell, Mateu, Ferrer, Perera, García, Moll, Castañer, Pou, Cuschieri, Canet, García Orell, Gamarra, Llopis, Muntaner, Fuster (D. G.), Quijada, Roca, Oliver y Serra.

Acta y cuentas

Fueron leídas y aprobadas el acta y cuentas. Ascenden éstas a 57 pesetas.

Una petición

El síndico del ayuntamiento deniega una solicitud de D. José Sintas en que pide colocar unas columnas en una parcela de terreno de la calle de San Magín de Santa Catalina.

El Sr. Pou presenta al ayuntamiento unos títulos de propiedad de aquella parcela, para que sean estudiados por el Sr. Síndico y vuelva a emitir dictamen sobre el asunto.

Consumos

Se lee un oficio del Tribunal Gubernativo central, confirmando el fallo del provincial desestimando el recurso de D. Bartolomé Ferragut contra el arriendo de consumos.

El ayuntamiento se da por enterado.

Limpieza pública

El empresario de la limpieza pública presenta una instancia suplicando que en lo sucesivo no circulen por la ciudad más carros de limpieza que los suyos ó que en caso de circular, aquellos sean igua-

les a los suyos, con la sola diferencia de la pintura.

Presupuestos

Se lee un oficio del Sr. Gobernador transcribiendo una circular sobre presupuestos.

Procurador del Ayuntamiento

Se da cuenta del asunto que quedó sobre la mesa sobre el nombramiento de procurador del Ayuntamiento.

El Secretario dice que han presentado solicitud para dicha plaza D. Bartolomé Fiol, D. Miguel Oliver y D. Miguel Ramis.

El Sr. Cuschieri propone que el asunto pase a la Comisión de Gobierno para estudiar una proposición que presenta en este sentido: que los procuradores sean como los notarios, que intervengan en los asuntos, por turno.

El Sr. Muntaner se opone a esta proposición.

El Sr. Cuschieri insiste en su proposición.

El Sr. Pou está conforme con el señor Cuschieri que el plazo de cinco días en que ha estado anunciada la plaza de procurador, es demasiado corto; en la segunda parte, en el turno de los procuradores, cree que es imposible, puesto que sería difícil que un abogado se entendiera con varios procuradores.

Además, no sabe como podrían dividirse los honorarios, que al fin, resultarían exiguos para cada uno de los procuradores.

El Sr. Cuschieri ante tales manifestaciones, se limita a proponer que pase a la Comisión de Gobierno, ó quede ocho días sobre la mesa.

El Sr. Planas se opone a este aplazamiento.

Se pasa a votación la proposición del Sr. Cuschieri, siendo aprobada por 17 votos contra 12.

Obras

Se lee un dictamen de la Comisión de Caminos proponiendo se proceda al estudio de proyecto y presupuesto para mejorar el camino del Coll de la Creu.

Gratificación

Se acuerda conceder una gratificación mensual de 5 pesetas al barbero de la Carcel.

Medallas

Se lee una proposición de varios señores concejales, los cuales proponen que sean acuñadas unas medallas conmemorativas del derribo de las murallas y que se anuncie la presentación de proyectos.

Alcaldías de barrio

El Sr. Llopis propone que a las puertas de los Alcaldes de barrio se coloque unas placas, en que se lea *Alcalde de Barrio*. Se aprueba.

Sesiones del presupuesto

Se acuerda que para tratar de la discusión del presupuesto, se prorrogue la presente sesión que se continuará el próximo lunes.

Carruajes de alquiler

El Sr. Muntaner habla sobre los carruajes de alquiler. Dice que después de algunos días de haberle encargado de la inspección de los carruajes, tuvo que abandonar su cometido porque notó que el inspector de carruajes tenía con los carrileros ciertas complacencias. Hace presente esto por que ha leído en los periódicos una carta de dicho inspector, diciendo que le había entregado una lista de los carruajes que había dado por inútiles. Niega haber recibido tal lista; ya firma que al pedirle la inutilidad de un carruaje si la había denegado fué por lo que abandonó la referida inspección.

El Sr. Alcalde promete enterarse de las faltas que según el Sr. Muntaner ha podido cometer el inspector de carruajes.

El Sr. Muntaner denuncia el modo de efectuar la inspección el veterinario de la plaza de Abastos, habiendo prometido el Sr. Alcalde remediar los hechos denunciados.

Un libro

Se acuerda adquirir 100 ejemplares del libro *El derribo de las murallas* que hoy se ha publicado para que se reparta un ejemplar a cada Ayuntamiento de esta isla.

Y se levanta la sesión para continuarla el próximo lunes.

Importante

Para mayor comodidad de la numerosa clientela de D. Antonio Canet (Cererols, 1), se anuncia al público que desde hoy en adelante se encontrará en dicha Pastelería toda clase de pan desde el rico pan de barra hasta puro pan de trigo mallorquín para sopa.

Venta de una finca

Se desea vender a voluntad de sus dueños una finca que comprende tres casitas, sita en el Molinar del Levante, comprendida en los terrenos del Enjanché.

Para informe: en la Redacción de LA ÚLTIMA HORA.

Las Islas

MALLORCA

AJARÓ.—Los vecinos de esta villa celebrarán solemnemente la fiesta, que todos los años se dedica al venerado San Roque.

El programa de los festejos es como sigue: Día 14.—A las 19'30 solemnemente completas en honor de Ntra. Señora.

Día 15.—Por la mañana á las 9'30 oficio mayor, en el que predicará don Francisco Sitjar, Pbro. A las 17, en la plaza nueva de la Electricidad, carreras de bicicletas con premios de cintas y flores. A las 19'30 solemnemente completas. A las 20'30 baile en la Plaza: se dispararán gran número de fuegos artificiales y suelta de globos de papel.

Día 16.—A las 9'30 oficio mayor con sermón por D. Sebastián Esteve Pbro. A las 17, carreras de niños y hombres. A las 20'30 baile en la referida Plaza: se quemarán fuegos artificiales y se soltarán globos.

Día 17.—A las 17, carreras de niños, niñas y hombres y á las 20'30 baile en la plaza.

Postales sueltas

Velazquez, Blanco y Negro, Costumbres populares, Sevillanas, Taurinas, Vistas de Barcelona, de San Sebastián, de Valencia, de Baleares, y otras.

A PESETAS 0'10 UNA Librería de J. TOUS.—P. Cort 14 y 16.

PALMA

A nuestro amigo D. Ricardo Ankerman, director de la Academia de Bellas Artes de Palma, le ha sido concedida la encomienda de Alfonso XII.

Felicitemos por tal motivo al señor Ankerman.

Según nos comunican de Son Serra, varios jóvenes de dicho caserío han proyectado verificar este año una fiesta los días 16 y 17 de este mes.

El orden será como sigue: El sábado, 16, por la noche habrá baile al estilo del país; el domingo por la tarde carreras de hombres, y por la noche, á las diez, la fiesta.

Amenizará el acto la banda de música de dicho pueblo. A juzgar por los preparativos, promete ser muy lucida.

Servicios prestados por la guardia civil: La del puesto de Santa María ha capturado a un sujeto autor del hurto de tres conejos.

La de Algaida ha detenido á dos mujerees por hurto de almendras.

El Recaudador de Hacienda de la zona de Menorca ha nombrado auxiliar de la misma á D. Juan Coll Taltavull.

Por este Gobierno civil se interesa conocer el paradero de D. Mercedes Solano Codumé, propietaria (que fué de una fábrica de tejidos).

El tren descendente de anoche llegó á ésta con varias horas de retraso por haber tenido que reparar una ligera avería que tuvo la locomotora á la salida de la estación de Manacor.

La cuarenta horas en honor de la Emperatriz Santa Elena, que debían celebrarse en la parroquia iglesia de Santa Cruz, en los días 18, 19 y 20 del presente mes, se harán, en el presente año, y en los mismos indicados días, en el oratorio de las Hermanitas de los pobres, con motivo de las obras que se realizan en dicha parroquia.

Ha salido para la Península el catedrático del Instituto Balear, D. Pedro Estelrich.

Esta tarde en la calle de Brondo un individuo conocido por el apodo de Capelleja ha sufrido un fuerte accidente.

El individuo inmediatamente ha sido auxiliado por varios guardias municipales y un poco más tarde en una camilla de la Casa de Socorro conducido al Hospital.

El martes por la noche y por las calles del Estanco, Paseo del Borne, calle del Mar y Muelle, se extravió una pulsera de oro con piedras preciosas. La persona que la haya encontrado y desea devolverla á su dueño, puede hacerlo, en la calle de Estanco núm. 3, en donde se le gratificará el hallazgo.

En la librería del Sr. Tous se han

puesto á la venta las obras nuevas últimamente publicadas por Carolina Invernizio, al precio de una peseta el tomo.

Por la policía se ha dado una batida á las jóvenes que clandestinamente se dedicaban á la vida alegre, imponiéndoles severos correctivos.

Han empezado los preparativos para adornar la calle del Sindicato, en la cual mañana se celebrará fiesta callejera dedicada á la Asunción de Nuestra Señora. El adorno es muy vistoso y elegante.

Se nos suplica hagamos constar que D. José Pomar, de la Agencia de Transportes de la calle de Monjas, entregó 50 abanicos para repartir entre los niños, en la fiesta infantil que se celebró en el Teatro Lírico.

La Administración de Contribuciones de esta provincia publicará en breve una circular requiriendo á los Ayuntamientos de la provincia para que ingresen en las arcas del Tesoro la parte de los cupos del impuesto correspondiente al tercer trimestre del actual año; advirtiéndoles á los Concejales de los expuestos Ayuntamientos que si no lo verifican dentro del mencionado período trimestral ó no exponen consideraciones atendibles, serán declarados responsables personalmente de los débitos y perseguidos según se previene en la citada prescripción y siguientes del capítulo XXIX del Reglamento.

La guardia civil de Alcudia ha detenido á tres jóvenes autores de varios insignificantes robos cometidos en la Albufera, poniéndoles á disposición del Juzgado municipal de la citada villa.

En la librería del Sr. Tous se ha recibido el último número de la revista Nuevo Mundo. Contiene un importante sumario, en historietas, anécdotas, cuentos, etc., etc.

Publica además multitud de vistas de los festejos que se han celebrado en varios puntos que ha visitado Su Majestad el Rey.

Con un general y alegre repiqueo de campanas se ha anunciado esta tarde al vecindario la festividad de la Asunción de Nuestra Señora que mañana celebra el pueblo cristiano.

Leemos de un colega de Barcelona: La asociación catalanista «Catalunya», adherida á la «Unión», ha acordado, en junta general, abrir un concurso de fotografías que comprende las regiones del Rosellón, Baleares, Valencia y Cataluña. Dicha exposición es en conmemoración del segundo aniversario de la excursión que se hizo á Torres del Segre.

Por la junta general de la referida asociación se ha nombrado una comisión organizadora de dicha exposición. La comisión ha formado subcomisiones ejecutiva, de propaganda y jurado de admisión.

Próximamente se harán públicas las bases y condiciones de organización de dicho concurso.

En la Central Telefónica se hallan depositados por no encontrar á sus destinatarios los siguientes despachos: Catalina Nicolau, General Barceló 19; Magdalena Rullán, Abastos 29; José Valiente, Círculo Militar; Campins, Casino Vistalegre.

El dueño del Gran Café Restaurant Lírico nos participa que para mayor comodidad y á instancias de su clientela, queda suprimida la mesa redonda, y por lo tanto los cubiertos á 3 pesetas.

En cambio habrá un esmerado servicio á la carta con precios muy económicos.

En el vapor correo Lulio salido á las 6 de esta tarde para Barcelona se han embarcado los Sres. D. Luis Lopez, don Bartolomé Mayol y señora, D. Miguel Suárez y señora, D. José Cabrer, don Valentín Schembri, D. Bernardo Canet, D. Juan Soler y otros pasajeros.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner—Sindicato, 2 á 10

TRIUNFO CIENTÍFICO.—Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos Costanzi que curan cualquiera enfermedad. Para detalles léase en 4.ª página «Milagrosos confites ó inyección anti-onéicos y Roob anti-sifilítico» Costanzi.

El Javol conserva el color natural hasta la edad más avanzada. Frasco 5 ptas.

Hermosa y espléndida cabellera se adquiere á los pocos días de usar el «Petróleo Sansón.»

Crónica religiosa Boletín para mañana Santos.—La Asunción de Nuestra Señora, Santos Arnulfo y Alipio, obispos, confesores. —B. P. en San Agustín.

Cuarenta Horas Continúan en Santa Catalina de Sena. A las

seis exposición, á las diez misa mayor con música y sermón por el Rvdo. Sr. D. Antonio Mas, Pbro. Al anochecer, rosario, ejercicio con música y reserva.

Otras funciones En la Catedral fiesta de la Asunción de Nuestra Señora. A las diez y media se cantará la misa mayor en la que predicará el muy ilustre Sr. D. Lorenzo Moyá, canónigo magistral. Por la tarde, la procesión de costumbre que recorrerá el consabido itinerario.

—En Santa Clara, al anochecer, el ejercicio dedicado á la Asunción. —En Santa Eulalia fiesta á la Virgen de la Piedad. A las diez oficios solemnes con sermón por el Pbro. D. Francisco Forteza.

—En el Socorro, después de la misa de las diez se dará la bendición papal en virtud del privilegio concedido á la Orden agustiniana. —En la Merced, misa solemne con sermón. Por la noche empezará un octavario en honor del tránsito de la Virgen Santísima.

—En Montesión, á las siete y media misa de comunión general con música para todas las Congregaciones Marianas establecidas en dicha iglesia. Se puede ganar indulgencia plenaria, aplicable á las ánimas del Purgatorio.

Estadística de Palma Inscripciones en los Distritos Municipales HOSPITAL PROVINCIAL Movimiento de enfermos del día 13 de Agosto de 1902.

Table with 2 columns: Category and Value. Existencia de ayer: 816. Entrados: 5. Salidos: 1. Fallecidos: 0. Quedan: 820.

Últimas cotizaciones VALORES LOCALES 14 de Agosto de 1902. DINERO

Table with 2 columns: Item and Price. Crédito Balear: 96'00. Fomento Agrícola: 106'00. Ferro-carriles de Mallorca: 44'50. Alumbrado por Gas: 71'00. Idem La Económica: 17'00. Salinera Española: 167'00. Id. id. Obligaciones 6 p: 106'00. Id. id. id. 5 p: 102'00. Cambio Mallorca: 0'00. Bonos Municipales: 40'00. Islaña Marítima: 52'25. Banco de Préstamos: 3'00.

Efemérides 14 Agosto de 1836 La Guardia Real de San Ildefonso proclama la Constitución de 1812, cuya sublevaron llamada de los «Sargentos», la que presida por Higinio García, soltó una audiencia de la Reina Gobernadora, á consecuencia de la cual firmó ésta el Decreto aceptando la Constitución y elevando al poder á D. José María Calatrava.

MASCARÓ. Un nuevo fusil eléctrico Un mecánico escocés ha sometido al War Office el modelo de un fusil almacén, nuevo sistema inventado por él. El depósito que contiene los cartuchos tiene la particularidad de girar sobre su eje, permitiendo disparar 28 tiros por minuto. La descarga se hace por medio de la electricidad. El alcance del nuevo fusil es de 3.600 yardas, ó sea 3.185 metros aproximadamente. Como se ve, cada día se agudiza más el ingenio para inventar instrumentos de destrucción. Se busca sin cesar el medio de destruir en poco tiempo lo que con tanto trabajo ha creado la naturaleza. Afortunadamente otros sabios persiguen ideas diametralmente opuestas, poniendo al servicio de la humanidad el fruto de sus largos trabajos y de sus experiencias concluyentes. Entre los descubrimientos que más han ayudado al mantenimiento de la salud humana, figura, en primera línea, el de las Píldoras Pink, cuyos preparadores, señores Gablin & C.ª, farmacéuticos de 1.ª clase, 28, Rue Ballu, París; reciben todos los días centenares de cartas de agradecimiento, como la siguiente:

«Con verdadera satisfacción comunico á ustedes que he alcanzado mi curación con el uso de las Píldoras Pink. Hace tres años que sufría una muy fuerte anemia, sin haber podido mejorar mi estado con los diversos medicamentos que tomaba. No tenía apetito ni colores, los labios blancos y constantemente con fatiga en todos mis miembros, sofocaciones, palpitaciones de corazón, dificultad en las digestiones é insomnios. He tomado cinco cajas de Píldoras Pink, y todos estos sufrimientos han desaparecido. Tengo buen color y buen apetito; estoy transformada y muy reconocida á ustedes. María Vives. Zurbano, 150, Gracia (Barcelona).»

Durante los calores todo el mundo se debilita, y es urgente tonificar. Emplead las Píldoras Pink, y seréis fuertes. Estas Píldoras, por su potencia regeneradora, combaten activamente la anemia, la clorosis, la neurastenia, las enfermedades del estómago, etc., etc.

Se venden en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas caja, ó veintinueve pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Interesante La acreditada Cerveza que combinada con el ácido carbónico puro expende con tanta aceptación la Cervecería Lyonesa; desde hoy en adelante los consumidores podrán comprarla embotellada en las siguientes casas.

Colmado La Providencia, Rincón 3 y 5. Colmado La Lonja, en el Terreno. Chocolatería de Vidal, Sindicato 79.

MUCHACHO De buenos informes senecesis ajuno. COLMADO PAJARITA

JOSE RIZAL

Noli me tangere Á una peseta tomo. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Papel para cartas Clases especiales Papel Violeta, mil rayas, á 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres. Papel Banco de España, á ptas. 2'50 caja. Papel oneda, á 5'00 id. Papel Demoiselle, mil rayas, modernista, á 3 ptas. caja.

Clases económicas Papel Esqueta, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres. Papel Universal, á 1 peseta id. id. rayado ó liso. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

ÁLBUMS para tarjetas postales Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Por telegrafo (PROHIBIDA LA REPRODUCCION) La Reina en Austria Madrid 14 á las 7.

Telegrafían de Viena que la Reina D.ª María Cristina invitada por el archiduque Eugenio, marchó á Kablemberg. La lluvia que sobrevino, deslució la excursión. Los excursionistas tuvieron que refugiarse en un arrabal; regresando á Baden luego que amainó la lluvia.

Fiesta del Papa Madrid 14 á las 9.

Roma.—Con motivo de celebrar el Papa su fiesta onomástica el próximo domingo, recibirá solemnemente á los cardenales, arzobispos, obispos, la corte pontificia, los representantes de sociedades católicas y Círculo de San Pedro.

Los socios de este centro presentarán á León XIII una hermosa canastilla de flores cogidas en todas las comarcas de Italia.

La recepción se verificará en la Biblioteca del Vaticano. Revueltas marroquíes Madrid 14 á las 9.

Noticias de Tánger dicen que el gobernador Omar Susi, hermano del jefe de la Kábila de Aijudzi, ha sido asesinado y robado por sus subordinados.

Cercada de rebeldes con 2.000 infantes, témesse un sangriento combate. Han salido en su auxilio tropas del Gobierno, mandadas por el hermano del ministro de la Guerra.

Disgusto en Santander Madrid 14 á las 9'15.

Según dicen de Santander, ha causado disgusto en la población un telegrama del alcalde de Torrelavega dirigido al Rey diciéndole que su viaje había perturbado las fiestas de aquel pueblo, por haberse llevado á Pamplona la banda militar que tenía contratada para dichas fiestas.

Se dice que con este motivo el Rey decidió marcharse á las siete de la mañana, habiendo prohibido que salgan á despedirle.

Los alcaldes de la provincia se hallan también disgustados porque hallándose reunidos en el Gobierno Civil esperando la recepción, fueron expulsados. Algunos de ellos formulan protestas.

La opinión censura que el Gobernador y el Alcalde aseguran á la sociedad inglesa «Orconera» que el Rey visitaría las minas, y esta sociedad se gastó más de 10.000 duros para preparar el recibimiento.

Al terminar la recepción, el Rey conversó con el Sr. Maura, invitándole al banquete oficial á bordo del Urania.

La retreta marítima ha sido brillante. Una banda de música y el orfeón «Cantabria» embarcados en vapores amenizaron la velada.

En la costa sur de la bahía aparecía un volcán en erupción, produciendo efecto fantástico.

Un telegrama Madrid 14 á las 9'50. Telegrafían de Santander que el A.

calde de Torrelavega ha dicho que el autor del telegrama dirigido al Rey, es el teniente de alcalde, Sr. Rodríguez Piro, quien un día por la madrugada estuvo á bordo del «Urania» y conferenció con el duque de Versagua, haciéndole despar. Se supone que esta visita está relacionada con el telegrama aludido. El Gobernador dijo que obedeció al deseo de que el Rey prolongara su permanencia en Santander. Descentralización.—Mitin aplazado. Madrid 14 á las 9'50.

Hoy ha sido enviado á San Sebastián para que lo firme el Rey, el Real decreto sobre descentralización municipal. El mitin que debía celebrarse el domingo para pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona, se ha aplazado para el día 24.

La Princesa de visita Madrid 14 á las 9'50. De regreso á San Sebastián, la princesa de Asturias estuvo en Fuenterrabía, á visitar á la viuda del general Martínez Campos. Hospédase en el Hotel Miramar.

Inclán en Luanco Madrid 14 á las 9'55. Comunican de Oviedo que en Luanco, villa de aquella provincia, se ha dispensado un entusiasta recibimiento al ministro de Agricultura y Obras Públicas, Sr. Suárez Inclán.

Las lanchas empavesadas formaban calle hasta el desembarcadero. Todas las casas de la población lucían colgaduras. El ministro con la comitiva dirigióse al Instituto, donde se sirvió un abundante y exquisito lunch.

Al brindar el Sr. Inclán fué calurosamente ovacionado. Reunión anarquista Madrid 14 á las 10'45.

Comunican de Jerez que en la sociedad «Centro del Progreso» se verificó una reunión de anarquistas. El presidente Castro hizo la presentación de Mondragón.

Este pronunció un discurso combatiendo el capital y la religión. Recomendó como sistema la huelga con dinero para asegurar el triunfo.

La bolsa de hoy La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento: Madrid 14 á las 16'15. (URGENTE)

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado: 72'30. Interior fin de mes: 72'30. Amortizable 5 por 100: 93'75. Acciones Banco de España: 000'00. Idem Compañía de Tabacos: 393'00. Francos: 36'95. Libras: 00'00. Exterior de París: 80'90.

Interesante El dueño de la lampistería El Rayo, movida con motor á gas participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria expende toda clase de aparatos á los mismos precios que las fábricas del continente.

Liras á ptas. 4'50 y 5'50 una. Id. de Comedor á 9'00 ptas. una. Se restauran y transforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubo inglés. Instalaciones para gas y agua á precios reducidos.

LAMPISTERIA «EL RAYO», Colón 3, (frente á la antigua Casa Guasp) Se vende un billar con todos los enseres correspondientes. Informarán: Cordelería, 82.

Cervecería Lyonesa Leche frappé á todas horas. Cerveza PETRY con ácido carbónico, fresca para casas particulares á 50 céntimos el litro.

«LA LONJA» COLMADO DEL TERPENO Dátiles berberia á 3'50 pesetas kilo. Galletas y bizcochos

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...
Para Valencia los miércoles y las 9 mañana.

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...
De Valencia los viernes a las 10 mañana.

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Onda, de la, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde...
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde.

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 80 años de antigüedad y ha-

yan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, náusea del estómago, neurastenia gástrica, hiperclorhidria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.



MILAGROSOS CONFITES

INYECCION ANTIVENEREA -Y BOOB ANTISIFILITICO- COSTANZI

Miles y miles de celebridades, médicos, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, goma militar, úlceras, fujio blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retención de orina, y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estreñez) aunque sean crónicos de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyección Costanzi.

INTERESANTE a los señores Constructores y Propietarios

Ensayo práctico de estabilidad para conocer si un cemento es de buena ó mala calidad. Amasar cierta cantidad de cemento por ejemplo cien gramos con el agua solamente necesaria que será aproximadamente la tercera parte de su peso, hágase una bola de cuatro ó cinco centímetros de diámetro y aplánese des pués sobre una placa de hierro ó cristal de manera que forme una torta de un centímetro ó centímetro y medio de espesor, se deja endurecer al aire húmedo por ejemplo envuélvase la prueba en un trapo mojado por espaldas de veinte y cuatro horas después se sumerge en una olla de hierro llena de agua de manera que la torta este completamente cubierta de dicho líquido, se hace hervir el agua durante unas cuatro horas procurando que durante este tiempo no falte el agua.

Callicida

Diarreas.-Cólicos.-Vómitos PAPELILLOS del Dr. J. Gardano CURAN Infalliblemente, Diarreas, Catarro intestinal, Cólicos, Vómitos, Disenteria. Jamás fallan, por crónico ó rebelde que sea el padecimiento; siempre triunfan, aun de los casos fracasados por otros medicamentos.—Farmacia Valenzuela y principales.—Dr. J. Gardano, Clavés, 67.—Barcelona.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza EL TRICOFERO PADRO que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Ojén superfino -BARCELO Conocido por el mejor Anisado del mundo 40 Medallas y diplomas de honor El Ojén superfino de la Destilería A. Barceló é hijos de Málaga, debe pedirse en todos los Ultramarinos, Cafés y Tiendas de España.

Cochero Se necesita uno que sepa leer y escribir. Diríjase Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia. Se desea vender una galerita de cuatro asientos en buen estado para informes diríjase á la pastelería de Antonio Canet, calle de Cererols, núms. 1 y 8

Linea de Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C. Servicio fijo Los vapores Trasatlánticos de la Compañía de los señores PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA saldrán de este puerto para los de las escalas, fijamente los días 1.º de cada mes á contar desde el próximo Septiembre. El hermoso vapor Catalina de toneladas 6,000, clasificando 100 A del Lloyd, inaugurará este nuevo servicio.

LA ACTIVIDAD Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia á prima fija Su representante en Mallorca, D. José Arnau, Plaza del Olivar, n.º 6. —Desea Agentes para esta capital y principales pueblos.

El gran purificador de la sangre ENOLTURO Regenerativo y depurativo de la sangre del doctor PADRO Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por sabigas que sean, el reumatismo, la gota, los fujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impurezas. Cincuenta años de éxito Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro farmacéutico y principales.

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Doctor Jimeno para cubrir el pelo de color castaño obscuro ó negro de estubo. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PISSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Doctor Jimeno. Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

Cocineras y Sirvientas Se necesitan Diríjase CENTRO DE ANUNCIOS.

Geografía Universal, Mate-Brum, Edición de lujo, 4 tomos. Tratado completo de Cerrajería y Atlas, por Juan A. Molinas, 2 tomos. Tratado de Maquinaria y de aparatos industriales, por Juan A. Molinas, Edición de lujo. Catedral de Palma de Mallorca. Palma de Mallorca artística, arqueológica monumental. Album de Barcelona y Monserrat. Album de Monserrat. Dichas obras están de manifiesto en el CENTRO DE ANUNCIOS, en donde pueden ser inspeccionadas. PRECIOS CASI DE BALDE

OBRA EN VENTA